

¡PALMESANAS! BARATURA DESASTROSA

CALLE DE SAN NICOLÁS, NÚMERO 44

Grandioso surtido en sederías, lanerías-paños para abrigos, franelas, muselinas, granadinas y demás artículos para señora.

Chaquetas, manteletas, abrigos y vestidos confeccionados, á precios nunca vistos.

¡SEÑORAS! acudid con prontitud á la Gran Baratura.

CALLE DE SAN NICOLÁS, NÚMERO 44

Venta de fincas de Alaró

Se vende una casa situada en la expresada villa, calle del *Mitx*, número 13 y una cochera calle *Nueva*, número 56, tasadas ambas fincas como un solo lote en cinco mil doscientos cincuenta pesetas.

Se vende además: otra casa sita igualmente en la calle del *Mitx*, número 7, que ha sido tasada en ochocientos sesenta y dos pesetas y media.

La venta se verificará por medio de su hasta pública, que tendrá lugar en la villa de Alaró, en la Casa Consistorial, y empezará el día 21 del actual á las once de la mañana.

En cuanto una postura cubra respecto á cualquiera de los lotes indicados, el justiprecio de que se ha hecho mérito, se rematará adjudicándose al mejor postor.

Los censos á que resulten afectas las fincas cuya venta se anuncia se rebajarán del precio capitalizados á razón del 6 por 100 anual.

Los gastos de la subasta y venta serán totalmente de cargo de los compradores. 14-16-18-20

Busca, buscando

En una cárcel de Cerdeña acaba de morir después de treinta años de cautiverio un tal Guiseppe Rama, condenando á muerte primero, pero que vio conmutada esta pena por la de cadena perpetua. El delito que le valió tantos años de grillete parece á primera vista de los más insignificantes: ni delito parece siquiera ya que al tal sujeto se le procesó únicamente por haber fabricado unos embutidos de su invención, que sus parroquianos encontraban en extremo sabrosos. Verdad es que para elaborar su mercancía se valía Rama de carne humana, lo cual puede ya considerarse como delictuoso, sobre todo si se tiene en cuenta que el ingenioso industrial había asesinado sucesivamente á diez y seis personas de cuyos cuerpos extraía las primeras materias necesarias para su comercio. Y se disponía á inmolar á la víctima cuando fué descubierto y preso.

La noticia del horrible hallazgo causó una sensación enorme en todo el país y el consumo de embutidos experimentó por aquellos días una baja muy sensible. Nadie quería comer de tan sabroso manjar, aun cuando muchos choriceros se creyeron en el deber de declarar pública y solemnemente que no se servían más que de tocino legítimo y garantizado, en la confección de sus productos. Los consumidores se mostraban reacios y todas las protestas de sus habituales proveedores no bastaban para vencer la instintiva repugnancia que sentían ante una colgadura de morcillas frescas. El tiempo que todo lo borra y se encarga de disipar todas las impresiones pudo solo mitigar y desvanecer aquel universal desvío.

Pero el ejemplo de Rama encontró un imitador en una ciudad del Sur de Italia. Parecióle á un choricero napolitano ó siciliano, que la idea de su compadre era aprovechable y como el oficio de tocinerío unía al de ventero empezó por matar á un pobre viandante que se había acogido á su posada y con cuyas carnes confeccionó unas suculentas salsichas, de que se atribuyeron colmándolas de elogios varias inocentes personas y entre ellas unos *carabinieri* encargados de velar por la seguridad pública. Gaetano Sponzetti, que así se

llamaba el mesonero, alentado por el éxito, se dispuso á inmolar un nuevo viajero, pero como se presentasen algunas dificultades determinó apelar á una medida que creyó salvadora bajo doble concepto y que precisamente causó su perdición.

Para matar y condimentar al infeliz viajero encargado por el destino de proporcionar las primeras salsichas, había tenido que acudir á la complicidad de su mujer y de un criado, que no opusieron mayores obstáculos en fomentar aquella nueva rama de la industria choricera. El mozo de la venta era un chico joven, rollizo, sano, frescote y su principal pensó que con dificultad encontraría un animal de carnes más apetitosas y mejor cebado. Sacrificándole, no sólo obtenía un resultado inmediato, si que también una ventaja inmediata, puesto que al fin y al cabo además de proporcionarse la mercancía necesaria se desembarazaba de un cómplice que podría tal vez convertirse en traidor el día menos pensado.

El astuto posadero después de meditar su proyecto, de estudiarlo bajo todos sus aspectos, lo encontró perfecto y como era un excelente marido comunicó el plan á su mujer con lo cual pecó grandemente, pues aquella respetable matrona si bien había observado también por su parte que el criado era un muchacho rollizo frescachón y apetitoso, no se entregó á tales observaciones con ánimos malévolos ni intenciones homicidas, antes muy al contrario, conforme hubiera podido notar el digno Gaetano á no andar tan absorto en las preocupaciones que le acusaba el arte de la tocinería en sus relaciones con el hombre, y á cuidarse un poco más de su honor conyugal.

La mesonera ocultó hábilmente la pésima impresión que le hicieron las confidencias de su consorte y aun tuvo la perfidia de manifestarse conforme y dispuesta á secundar los planes maritales. Pero luego le faltó tiempo para poner á su Adonis al corriente de lo que se proyectaba y de los peligros que amagaban su preciosa existencia. De todo lo cual se manifestó el mozo sumamente indignado y dispuesto á vengarse.

Aquella misma noche ama y criado emprendieron la fuga, y escribieron una carta al jefe de la policía adelatando el asesinato del viajero, el uso que se había hecho de sus despojos y revelando el sitio en donde se encontraban sus huesos y sus vísceras, enterrados en un campo contiguo á la posada.

El dueño de ésta, que había pasado un mal rato al notar la simultánea desaparición de su conyuge, de su dependiente y de unas no despreciables economías, lo pasó un mucho mayor al recibir la visita de unos magistrados, que en compañía de unos esbirros procedieron á una multitud de diligencias, que terminaron por entonces con su prisión.

El tocinerío, anonadado por las pruebas que se levantaban contra él, y sobre todo por el descubrimiento de parte del cadáver cantó de plano, y tras las peripecias de un proceso fué condenado á muerte y ejecutado. En su desgracia tuvo el dulce consuelo de ver á su cara esposa y á su fiel criado que habían sido cogidos en el preciso momento de poner los pies en un buque que zarpaba para Argelia. Aquellos dos seres queridos recibieron el indulto pocas horas antes de la ejecución de Gaetano y fueron trasladados á un presidio, en donde debían pasar el resto de su existencia.

En aquel entonces pasó también la industria choricera por una crisis muy dolorosa en las Dos Sicilias.

JUAN BUSCÓN

Mujer valiente

Dicen de Granada:

Hace algunas noches de una de las casas de la calle de la Imprenta Vieja, salía á las doce un joven, después de haber estado «pelando la pava» con su novia, la que se asomó al balcón al marcharse aquel, para dar la despedida.

—Que te emboces bien en la capa—le dijo ella al sentir que ya estaba en la calle, en donde reinaba absoluta oscuridad, por haber apagado ya las luces.

—Entrate dentro, que vas á pillar una pulmonía—contestó él en la esquina que desemboca á la calle del Pau. Y en este momento se le acercó un desconocido de mala facha y peores trazas pidiéndole lumbré.

No quiso la novia retirarse del balcón hasta que desapareciera su novio, cuando notó que éste volvía á entrar apresuradamente en la callejuela, seguido muy de cerca por el sujeto, y creyendo que le pasaba algo, bajó corriendo la escalera, dando aviso á su familia de lo que ocurría.

Cuando la novia llegó á la calle, vió confirmadas sus sospechas, y pudo oír al desconocido que decía á su novio:

—La capa ó la vida.

Y á su novio que contestaba:

—La vida antes que la capa.

La chica se hizo cargo de la situación, y extendiendo el brazo en dirección al desconocido, como si le apuntara con un arma, dijo ahuecando la voz:

—Si te mueves, te pegó un tiro que te aso.

—¡Por Dios!—dijo el del atraco—no dispare Vd.

En esto, á las voces que daba la familia de la novia desde el balcón, acudieron un sereno y el inspector de policía Sr. Ruiz, los que interceptaron la salida de la calle cogiendo en la ratonera al rata, que resultó llamarse Francisco Sanchez Santamarina, y ser un sujeto de pésimos antecedentes.

El sereno lo llevó al arresto, en donde ingresó.

El novio quedó admirado de la valentía de su futura, y cuando se marcharon los serenos le dijo:

—Oye, ¿con qué apuntabas al que quería quitarme la capa?

La novia riendo contestó:

—Pues hijo, con nada; pero como los hombres os asustais de todo, con el puño cerrado, aprovechándome de la oscuridad, le dije aquello del tiro para meterle miedo.

Moro vascongado

Es tan interesante lo que escribe á *La Correspondencia Militar* don José María de Góngora refiriendo el diálogo que sostuvo con un presidiario que se pasó al moro, y ahora se encuentra preso en Melilla, que no hemos resistido á la tentación de trasladarlo á nuestras columnas.

Léase:

«—¿Y tienen cañones?

—¡Cá, no, señor! No tienen más que dos en Frajana, uno en Banisicar y otro en Mazusa. Belas, sí; tienen más de trescientas que recogieron en el campo hace muchísimos años.

Dice el fraile que todas esas balas han

de servir en su día para que los moros lleguen á *me... se* en los fuertes de España.

—¿Pero lo dice así?

—No; lo dice en árabe. Pero la traducción literal esa es. El *fraile* es mi amo desde que yo cat prisionero el día 2.

El me dió este traje que llevo puesto, y él fué quien me mandó afeitar la cabeza y recortar el bigote, como ve usted que están.

—¿Y tú, cómo te llamas?

—En Frajana he sido un par de meses Mohamed Jatch Bam.

En la pila de bautismo, en Rentería, me pusieron Ramón Ollarzábal.

Casi tenias ya un nombre que te llamaba á la tierra moruna.

Es verdad; pero me llamó mi desgracia de ser penado en Melilla y la de haber sido el día 2 prisionero de guerra.

—Pero ¿tú te fugaste con el enemigo de España ó te viste cogido y para salvar la vida dejaste hacer á los que te vestían de moro de un modo tan desastroso, con unas prendas tan mugrientas?

—Me cogieron.

—¿Me quieres contar tu historia?

—Con mucho gusto lo haría; pero es muy larga y me tienen ustedes loco entre todos con tantas cosas como me preguntan.

—Yo te indemnizaré. ¿Cuántas veces has tomado las armas contra nosotros?

—Ninguna, y la razón es muy sencilla: un fusil cuesta en moro veinte duros, y dichosos ellos cuando tienen uno. Las municiones les cuestan el dinero, y un moro el mayor número de disparos que hace durante el día son diez y seis.

A mi no me hubieran permitido ir á pelear aunque hubiera solicitado hacerlo, por miedo á que me escapara y tragese noticias.

—¿Cuántos muertos han tenido los moros en los combates pasados?

—Ochenta y cinco entre todos.

—¿Lo sabes bien?

—Lo puedo jurar.

—¿Tú qué eres, cristiano ó moro?

—Presidiario.

—¿Deseas la libertad.

—Eso no se pregunta.

—No me parece difícil que la consigas si llegas á probar que has sido acreedor á que se te considere como hombre que ha pasado sufrimientos por la Patria.

Supongo que querrás quedarte ahora aquí.

—Es claro. Como que he trabajado mucho porque me trajeran hoy para eso, para no volver.

—¿Te han tratado bien?

—Muy bien. Pero se come muy mal. ¡Siempre el maldito *cozcos*.

—Ya le conozco. Es una asquerosidad. ¿Y qué ánimos tiene esa gente respecto á nosotros?

—Están decididos á vivir tranquilos un poco de tiempo porque les han fastidiado mucho en esta temporada los españoles.

—¿Cuántos moros murieron el día 21.

—Once moros, una mujer y dos niños.

—Dime más cosas.

—Estoy loco. Me han preguntado tanto que estoy deseando verme solo.

A este punto de la conversación que yo sostenía con el español vestido de moro, sufriendo empellones de un numeroso corro de jefes y oficiales que le hablaban á un tiempo, un moro negro, más feo que Picío, que estaba á mi lado teniendo la brida del caballo de uno de los muchos que habían entrado en el salón del Gobierno militar y estaban comiendo dulces de los que de la confitería de Moyano se habían mandado

traer, me dijo que no hablara con el español y que me bajara de la ventana en que para hacerlo me había tenido que subir, porque él estaba cansado de estar en pie y quería sentarse.

Le dije que le iba a dar *dos patadas si chillaba mucho*, y continué hablando con Ramón hasta que salió el coronel de Estado Mayor señor Navarro, que llevándose al prisionero a la guardia del Principal le interrogó a presencia del jefe de la infantería mora para esclarecer si era pasado o prisionero.

Quedó sentado que era prisionero, y después de asegurarle el jefe que nada le pasaría, que no tuviera cuidado, quedó allí en calidad de detenido.

En aquellos mismos momentos congratulábase el general Martínez Campos de la actitud pacífica de los moros que en el salón eran obsequiados por los jefes y oficiales del Estado Mayor y comían dulces que nuestros soldados habían ido corriendo a cuestras en bandejas para que ellos se endulzaran el paladar.

Se dió permiso para que desde hoy entraran los moros en Melilla al mercado, como antes y... aquí no ha pasado nada.

Una carta del moro Kandor

El miércoles se recibió en Madrid una carta del moro Kandor, en la cual se dicen cosas muy originales.

Comienza el contrabandista rifeño por confesar que es más español que moro, y que debido a los esfuerzos realizados por él (¡!) se ha logrado pacificar a las feroces kabilas del Rif, hecho importante que cree le habrá agradecido España.

Da gran importancia a las conferencias celebradas por él con los generales Macías y Martínez Campos, y pretende que, á no haber sido por su presencia en Melilla la guerra se habría generalizado.

Después de anunciar su próxima venida á la Península, se despidió muy afectuosamente de la persona á quien escribe diciendo: «Ya irán sabiendo en España quién es Kandor.»

¡Es ya conocido!

La danza turca

Las *Novedades* de Nueva York publica un suelto que recortamos para que vean nuestros lectores como en todos los países son bien recibidas las determinaciones que ó bien la autoridad, ó bien una Sociedad filantrópica dicta para reprimir los atentados contra la moral, que tan frecuentes son, desgraciadamente.

Parte característica de la Exposición celebrada en el *Grand Central Palace*, de aquella ciudad, es la calle del Cairo, importada más ó menos del *Midway Plaisance*, de Chicago y en ella se celebra un baile llamado oriental.

Cuando este baile se ejecutaba en Chicago, Mr. Comstock lo denunció por escandaloso á la Junta de señoras de la Exposición y esto dió motivo á los periódicos de mayor circulación para publicar artículos descriptivos y con grabados, que hicieron popular lo que no lo era.

Por eso llegó á bailarse varias veces cada noche, con una concurrencia extraordinaria y creciente en los teatros por horas y los que saltan del espectáculo encontraban haciendo cola á los que esperaban les llegara el turno para verla. De este modo el empresario venía haciendo su Agosto en pleno invierno.

El inspector de policía Mr. Williams, enterado de lo que pasaba, se personó hace pocos días en el *Grand Central Palace*, acompañado del capitán de policía Berghold, y después de convencerse por sus propios ojos de lo inmoral del baile, puso fin á la función diciendo al público á grandes voces que el espectáculo había terminado por aquella noche y para lo sucesivo, porque no podían tolerar semejantes atentados en una ciudad culta y cristiana como Nueva York.

Todas las personas que habían aplaudido las inmorales contorsiones de la señorita Jarida, una especie de *Bella Chiquita*, heroína del baile, cambiaron súbitamente sus impresiones é hicieron una ovación al inspector de policía y abandonaron el local sin que nadie les invitara á ello.

Según añade el citado periódico, el empresario se halla dispuesto á invocar sus derechos, que supone atropellados, y pedir que se le conceda continuar la vergonzosa exhibición.

Elecciones senatoriales en Francia

La renovación parcial del Senado francés, se cumplió de la manera más pacífica, sin ninguna perturbación, sin ninguna sorpresa. No era dudoso que el resultado de esta consulta á un cuerpo electoral insuado, daría un resultado absolutamente favorable á los republicanos moderados adictos al Gobierno. Una de las elecciones

más significativas fué la de M. Floquet, en el distrito del Sena. El ex-presidente de la Cámara de diputados, que no fué reelegido en el mes de agosto último, después de la cuestión del Panamá, entra en el Senado donde estará menos expuesto á sufrir los caprichos ó las indignaciones de la masa electoral. Pero lo más curioso es que M. Floquet, ha sido elegido como moderado, contra Mr. Muzet, el yerno de Karl Marx que se presentó como candidato del socialismo.

En la mayor parte de los departamentos, los antiguos partidos reaccionarios desartaron de la lucha. Había que elegir 87 senadores para proveer de titulares á otros tantos que no pertenecían á la serie saliente, pero actualmente vacantes: un total de 92 senadores que debían ser nombrados. De estos 92, 78 pertenecían á los republicanos y 14 á los reaccionarios.

Los electores nombraron el domingo 86 republicanos y 6 reaccionarios. Estos últimos han perdido ocho puestos, algunos sin oposición, por no haberse presentado sus titulares. De suerte que el Senado no contará más que unos 30 senadores pertenecientes á la derecha, de los 300 que forman el Senado francés. Hay que notar, además que unos 50 de los nuevamente nombrados, no habían sido nunca senadores. En suma, el resultado más significativo es la derrota de los partidos antiguos.

Los españoles en Costa-Rica

El ministro de Costa Rica en Washington, Sr. Peralta, ha hecho rectificar, por la Prensa de Nueva York un telegrama de Panamá en que se hacía referencia á la miseria y abandono de los inmigrantes españoles que fueron contratados á aquella República centroamericana.

Según el Sr. Peralta, el Gobierno de Costa Rica ha rescindido el contrato que con dichos inmigrantes celebrara un súbdito español; ha pagado al contratista el importe total de los pasajes, le ha indemnizado dándole dos mil hectáreas de terrenos del dominio público, y ha relevado de su compromiso á los inmigrantes concediéndoles y entregándoles el importe de los gastos en que hayan incurrido, á condición de que se queden en el país y se dediquen á trabajar, como lo hacen sus compatriotas establecidos en Costa Rica.

La revolución del Brasil y la Condesa del Eu

Le Figaro publica un interesante artículo, escrito por un partidario de la dinastía destronada del Brasil, y que contiene curiosos pormenores acerca de la situación de aquel país y de la actitud de la condesa de Eu, heredera del emperador D. Pedro.

«La Princesa fué la primera—dice el articulista—que, durante el reinado de su padre, se interesó piadosamente por los esclavos, ejerciendo una influencia decisiva en la votación de la ley que les emancipó; esta noble acción ha sido tal vez el origen de sus desgracias actuales, pues se atrajo el odio de los grandes propietarios, que la persiguen todavía, dirigiéndola las calumnias más odiosas.

El Brasil es profundamente monárquico. La insurrección que, en 1889, estableció la República, no fué, en manera alguna un movimiento popular. Fué el resultado, imprevisto para todos, de una conspiración militar, apoyada por algunos rencores aristocráticos y por el escepticismo de la clase media. El detestable espíritu de ciertos profesores de la Escuela Militar, que el Emperador don Pedro mantenía en sus cátedras á pesar de los visibles abusos que cometían, inflamó las ideas de los oficiales jóvenes.

El sabio D. Pedro, á quien Víctor Hugo comparó justamente con Marco Aurelio, creía haber llenado su deber por completo amando á su pueblo. Por esto la revolución no halló dificultades para engañar á un hombre demasiado noble para sospechar la traición.

De los jefes insurrectos, Mello gusta, hasta la temeridad, de arriesgar su vida. Cuando franqueó la formidable entrada de Río Janeiro, bajo los fuegos de los tres fuertes gubernamentales, había advertido previamente á Peixoto.

El Presidente pudo ver desde la ciudad, con sus gemelos de campaña, la entrada de su enemigo, cañoneando los fuertes y cegándolos con las proyecciones eléctricas. Saldana es un nieto de Vasco de Gama. Un diplomático y un independiente. Un Monck, á la vez que un García Moreno.

Por la autoridad de su carácter ha sabido crearse una situación excepcional dentro de la República. Imperialista declarado se ha hecho respetar de los republicanos, y ha continuado al frente de la Escuela de Cadetes sin renegar de sus principios.

En estos momentos la insurrección parece victoriosa: la fortuna la sonríe. El go-

bernador de Pernambuco es depuesto; se extiende la agitación en el Estado de Santa Catalina; los federalistas consiguen triunfo en el Sur; el almirante Gouálvez, comandante de la escuadra de La Plata, abandona la causa del Gobierno, y el Ejército insurrecto de Río Grande marcha victorioso hacia el Norte. Nadie deplora tanto como la duquesa de Eu las luchas sangrientas que arruinan al que fué floreciente Imperio, pero no puede menos de aplaudir los buenos éxitos que consigue el almirante Gama.

La inminencia de una restauración monárquica en el Brasil es tan evidente, que los defensores de los republicanos en la Prensa francesa han apelado á una manobra indigna para extraviar la opinión de Europa y neutralizar las simpatías de los brasileños.

Han presentado á la condesa de Eu como una madre ambiciosa, resuelta á no abdicar en su hijo, y haeta han trazado una escena dramática, suponiendo que los enviados del almirante Gama se echaron á los pies de la Princesa rogándole que cediera á su hijo sus derechos al Trono, y que ella permaneció inflexible, sin atender á las razones que invocaban, por lo cual los emisarios se retiraron, con la intención de ofrecer la Corona al Príncipe Pedro de Sajonia Coburgo Gotha, representante de la rama segunda de la familia Imperial. Los inventores de esta historia olvidan que el Príncipe de Sajonia Coburgo está encerrado, hace quince meses, en una casa de salud.

En cuanto á la actitud que se atribuye á la Princesa, es inverosímil para cuantos conocen su corazón. La condesa de Eu no ha tenido que resolver hasta ahora sobre este punto ni ha tomado á nadie por confidente; pero si las circunstancias y el bien de su país lo exigieran, no vacilaría en sacrificarse personalmente por el porvenir de su hijo mayor.

Esta Princesa, D. Pedro de Alcántara, recuerda al Emperador, su abuelo, por la lealtad de sentimientos y la bondad de corazón. Tiene diez y ocho años y está acabando sus estudios militares en Austria. Como á su antepasado, Enrique IV, le gusta con pasión el pugilato, la lucha; es un espíritu batallador y activo.

Su hermano menor, el Príncipe Luis, aunque no tiene más que diez y seis años, se distingue por su espíritu estudioso, por su afición á la lectura y á la meditación. Será en lo porvenir un excelente consejero para su hermano primogénito.»

Exactitud telegráfica

La dirección general de telégrafos de Francia circuló días pasados la siguiente por las oficinas:

«Con motivo del próximo año nuevo, el señor director general recibirá el sábado próximo:

A la Dirección regional de Telégrafos de París, á las tres cincuenta y siete minutos de la tarde (I)

A las señoritas y empleados de la Central, á las cuatro y doce minutos (II)

Los empleados vestirán el traje de oficina.—Firmado: El director ingeniero, Awriot.»

Y á las tres y cincuenta y seis minutos y cincuenta y nueve segundos en punto, se presentaron los empleados de la Dirección regional, que felicitaron en 17 palabras, pronunciadas en un minuto y veintisiete segundos, al primer jefe del ramo.

Á las cuatro y once minutos y cincuenta y ocho segundos fueron anunciados á S. E. los dependientes de la Central, que despatcharon su interesante misión con 23 palabras, en un minuto y treinta y cinco segundos exactos.

Siete señoritas que dedicaron cinco segundos más que sus compañeras á dar un último vistazo á su tocado, llegaron tarde á la recepción.

El consejero los hizo ver que eran las cuatro, doce minutos y dos segundos y quedaron castigadas por su falta de puntualidad.

Hé aquí una exactitud verdaderamente matemática, que quisieramos ver aplicada en nuestro país á los asuntos telegráficos.

Pordiosera

Dice un telegrama de Nueva York, que ha fallecido en aquella ciudad uno de los tipos más extraños que en la misma han vivido durante muchos años.

Trátase de una «pobre» pordiosera á la que se han encontrado cosidos en las ropas desgarradas y mugrientas que vestía nada menos que billetes de Banco por valor de 100.000 pesetas, y documento haciendo constar que la difunta se llamaba Margarita Whalen, de Tanfield, condado de Durham, en Inglaterra, en donde el marido de la interfecta fué asesinado hace algunos años.

Sospechóse en aquella época que la citada Margarita fué la autora de aquel crí-

men, escapándose después á los Estados Unidos; pero en el documento de que se ha hecho mérito se hace constar, de una manera que no deja duda, que la infeliz pordiosera era por completo inocente en el asesinato de su marido.

Gas ejecución

En vista de los resultados nada gratos ofrecidos en las prisiones de los Estados Unidos por la electro-ejecución, algunos sabios americanos han pensado en sustituir el bárbaro procedimiento, por otro que se llama la «gas ejecución.»

Según esos sabios, nada más sencillo ni más seguro.

El reo estaría en su celda herméticamente cerrada, y hasta se haría llegar el gas del alumbrado por medio de una fuerte presión.

Como el gas del alumbrado es anestésico y asfixiante, el desdichado pasa de la vida á una especie de somnolencia, que no tarda en matarla.

Para desposeerle de su olor desagradable, se piensa en perfumar el gas, á fin de que sea lo más grato posible el último momento del condenado.

Ese procedimiento de la «gas ejecución,» no es nuevo.

Se usa ya en París por la Administración para desembarzarse sin sufrimiento de los perros que se encuentran y que no tienen dueños.

NOTICIAS

De la Capital

Habiéndose dado nueva organización á nuestros repartidores y siendo nuevo el encargado de la zona de levante, extramuros de la ciudad, suplicamos á nuestros suscriptores que si experimentan alguna falta en el recibo de los números tanto de nuestra edición de la mañana como de la tarde, tengan la bondad de dar aviso á esta Administración para que pueda corregirse debidamente.

Suponemos que sería por descuido de la guardia municipal que anteayer domingo por la mañana varios jóvenes montados en sendas bicicletas transcurrían tranquilamente por encima de la muralla, desde la Plaza de Toros hasta el Matadero, causando las estorsiones de costumbre á los transeúntes.

El sábado último tomó posesión del cargo de Director de la cárcel de esta capital D. Miguel Moreno y Espinosa.

En junta general extraordinaria celebrada el domingo por la tarde, por los socios del Real Club de Regatas, fueron elegidos vicepresidente D. Miguel Salom; tesorero D. Miguel Mestre; secretario D. Miguel Rubi; inspector del material D. Francisco García y vocales: D. Ramón Morey, Don José Aguiló y D. Bernardo Bastard.

Ayer por la mañana un niño de unos nueve años de edad fué á comprar chocolate en una tienda entregando para pagar un billete á veinte y cinco pesetas.

El dueño de la tienda sospechando que el billete lo hubiera el niño tomado ocultamente y más viendo que iba acompañado de otros muchachos, avisó á la guardia municipal la que detuvo al muchacho ocupándole el billete y confesando entre asustado y lloroso que lo había sacado de la cartera de su padre, como así se comprobó.

La guardia civil de Mahón tuvo noticia el día trece de que en una tienda estanco y taberna situada en el Muelle de aquella capital había sido herido un hombre.

Personada dicha fuerza en la referida casa encontró á un sujeto llamado Gerónimo Huertas de cincuenta años de edad con una herida en el cuello.

De las investigaciones hechas resultó habérsela inferido con un cortaplumas la dueña de la casa llamada María Salvador, la que fué entregada á los tribunales.

Un escampavía del distrito de Sóller llevó de remo á aquel puerto el laud llamado «San Francisco» que con sesenta y cuatro bultos de tabaco de contrabando y seis hombres de tripulación había sorprendido apresándole frente al torrente nombrado de Valls.

En una casa de Valldemosa hubo un amago de incendio que estuvo á punto de tomar serias proporciones, pero que gracias á la prontitud con que acudió la fuerza de Carabineros de aquel puerto, pudo extinguirse sin consecuencias.

A las siete y media de la mañana ayer entró en nuestro puerto un bote tripulado por dos marineros de la armada el cual contenía gran cantidad de tabaco pota y había sido apresado por la parte de levante.

Hemos recibido un ejemplar del manifiesto que el Sindicato de riegos de la

Huerta de Palma dirige con fecha de día 13 del actual á la Comunidad de regantes, con motivo de la reunión general de párceps é interesados en el aprovechamiento de las aguas de la Fuente de la Villa, que la Alcaldía de esta ciudad tiene convocada para el día 21.

El hecho de haber recibido con posterioridad del Sindicato el número suficiente de ejemplares del manifiesto que nos ocupa con encargo de que lo repartiéramos juntamente con nuestro periódico, nos releva del trabajo de insertarlo, conforme nos suplica en atenta carta el director de aquella comunidad, Excmo. Sr. Conde de Montenegro.

A las cinco de la tarde de ayer salió para Mahón el vapor *Menorca* llevándose variada carga y quince pasajeros.

Aclarando el hecho imputado al Juez municipal de Santa María en el suelto que se insertó en nuestro número correspondiente al domingo último, nos complace en hacer constar que dicho funcionario, lejos de haber procedido por su propia autoridad, obró en cumplimiento de las órdenes emanadas del Juzgado de primera instancia de la capital, por consecuencia de actos judiciales siempre respetables. Las noticias que se nos dieron, merecen indudablemente esta aclaración que deja en el lugar que corresponde al digno y probo Juez municipal de Santa María, por más que sea exacto que el interesado ha recurrido contra dicha disposición.

Durante toda la noche del domingo y gran parte del día de ayer estuvo cayendo sobre esta ciudad é isla, copioso aguacero tan abundante, que á su favor han experimentado una gran crecida la Riera y los demás torrentes que desembocan en esta bahía.

Por efecto de esta avenida veíanse en el mar extensísimas manchas rojizas, según es el color de las aguas cuando proceden de aluvión.

Leemos en algunos periódicos de esta ciudad que han ascendido los oficiales esta Sucursal del Banco de España Don Jaime Triay señalándosele el sueldo de 2.000 pesetas anual y D. Guillermo Sampol y D. Iguacio Seguí á 1.500 pesetas.

El domingo por la mañana en el baluarte de la Plaza de Toros una brigada de muchachos se ejercitaba en la práctica de cañón.

Las piezas consistían en tubos de plomo que llenaban de pólvora, les plantificaban una mecha (xigarret) á manera de estopin les prendían fuego y al avío, cañonazo limpio.

Este ejercicio duró una larga hora según paciencia que tuvo un conocido nuestro para presenciarlo, á respetable distancia, se entiende.

Por noticias que ha recibido la familia del distinguido actor dramático D. Pedro Riutort, paisano nuestro, se sabe que se halla enfermo de una pulmonía en Valencia, en donde estaba en la actualidad trabajando en el Teatro de Ruzafa.

Sentimos vivamente su dolencia y deseamos que salga con bien y prontamente de ella.

Ayer fué detenido por la guardia municipal un mozalveta de unos diez y seis años de edad que llevaba en la mano un rollo de tubería de plomo que declaró había robado de una casa del Terreno.

Dicho muchacho que ha logrado hacerse célebre por sus raterías pues en otras ocasiones en que se cometieron robos de importancia resultó ser el que capitaneaba á la cuadrilla de rateros, ingresó en Capuchinos para ser puesto á disposición del Juzgado.

El sábado por la noche se perdieron por los alrededores de esta ciudad dos llaves atadas con una cadenita de metal dorado.

La persona que las hubiere encontrado y quiera devolverlas puede pasar por esta Redacción y se le enterará de su dueño el cual gratificará el hallazgo.


Boletín Judicial

Mañana á las diez y media volverá á constituirse el Tribunal del Jurado para la vista de la causa contra Martín Rotger acusado de delito de robo.

En el Ayuntamiento

A las sesión ordinaria por primera convocatoria celebrada ayer bajo la presidencia del Sr. Guasp, asistieron los Sres. Vaquer, Sureda, Gomila, Planas, Martorell, Moll, Miralles, Fuster, Salom, Company, Deyá, Esbarranch, Falconer, Dezcallar, Conde de Ayamans, Pina, Fuster, Ramis, Binimelis y Salas, Leyóse el acta de la sesión anterior, quedando aprobada.

Pasado al despacho ordinario se apro-



Doña Juana María Sureda y Bataller
DE SITJAR
Falleció en Montevideo el 21 de Noviembre de 1893
E. P. D.

Su afligida madre doña María y familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan que la encomienden á Dios y asistan al turno de misas, que en sufragio del alma de la finada se celebrará el jueves 18 del corriente, de ocho y media á doce, en la iglesia de Religiosas Teresas.—No se invita particularmente.



Doña Josefa Cortés y Aguiló
HA FALLECIDO
Después de recibir los Santos Sacramentos
E. P. D.

Sus hermanas, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al rosario y funeral que se celebrarán respectivamente á las diez y diez y media del día de hoy, en la parroquial iglesia de San Nicolás, y á la conducción del cadáver al cementerio, desde la casa mortuoria, Jaime II número 37, que se efectuará á las once y media.
El duelo se despide en la iglesia.

hó el alistamiento de los mozos correspondiente al actual reemplazo, acordándose su publicación por quince días.

También se aprobó el dictamen del Sindicato relativo á examen de las cuentas municipales para fijarlas definitivamente.

Quedó aprobado el dictamen de la Comisión de Hacienda sobre el presupuesto adicional al ordinario.

De la Comisión de Obras se aprobó otro dictamen autorizando á D. Miguel Planas para reconstruir la casa números 6, 8 y 10 de la calle de los Huertos.

Se acordó el alta en el padrón municipal de D. Antonio Gamundí Pericás y la de D. Melchor Pol y Borrás.

Conforme con otro dictamen de la Comisión de Hacienda se acordó traspasar el crédito contra el Ayuntamiento de 6213'96 pesetas á D.ª Francisca de Deharo Truysols, y su inversión en obligaciones municipales.

El Sr. Moll manifestó que en otras sesiones se habfan presentado dimisiones de concejales, las que desahaba fuesen leídas como también los acuerdos que referente á las mismas se tomaron.

El Sr. Guasp dispuso que se leyese la del Sr. García, toda vez que la del Sr. Martínez no se habfa admitido.

El Sr. Guasp expuso que referente á dicha dimisión habfa que tener en cuenta si el Ayuntamiento podia resolver sobre la misma y después ver si apesar de las consideraciones que en la misma se exponen los motivos que se alegan están comprendidos en la ley.

El Sr. Moll dijo que opinaba debfa requerirse al Sr. García para que explicase los motivos en que se funda, con el fin después de resolver.

El Sr. Binimelis manifestó que él fué uno de los que aceptaron una dimisión del Sr. Pons atendida las causas que en la misma se alegaban, pero que en la presente, por ser diferente Ayuntamiento de cuando la presentó el Sr. García y toda vez que no habfa alegado los motivos en que se funda, demostrando así que no desea separarse del Ayuntamiento, opina debe tenerse como concejal al Sr. García, haciéndole partícipe de los trabajos obligatorios que como á los demás le incumben.

El Sr. Moll propuso se concediera al señor García un plazo para alegar sus razones, á lo que se opuso el Sr. Binimelis; y después de pasadas á votación ambas proposiciones quedó desechada la del Sr. Binimelis por quince votos contra cinco.

El Alcalde fijó, á propuesta del Sr. Moll, el plazo de ocho días para que el Sr. García exponga las razones que pueda abonar en favor de su dimisión.

El Sr. Binimelis manifestó la indicación que personas que le merecen crédito le hicieron sobre la existencia de un algibe en Son Espases, cerca la Fuente de la Villa que por estar al nivel de la acequia se llena siempre que ésta conduce regular cantidad de agua, y como dicho algibe se ha convertido en lavadero público, limpiándose allí además las lechonas y otros animales muertos, resulta que dicha agua sucia viene luego á nuestras fuentes, por lo que suplicó al Sr. Guasp tomase prontas y enérgicas medidas, como así lo prometió el Presidente.

Propuso el Sr. Guasp imprimir el discurso pronunciado por el Sr. Matas el día de la conmemoración de la conquista de

Mallorca, quedando así acordado y levantándose la sesión.

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina)

Un suicidio

Madrid 15 á las 9'45 m.

Ha ocurrido en San Sebastián una desgracia que ha sido profundamente sentida en dicha población.

Un Viceconsul extranjero que se encontraba demente en el Hospital, se ató el cuello á los hierros de la cama y se retorció después produciéndose la muerte.

Desde Tánger

Madrid 15 á las 10'15 m.

Dicen de Tanger que se ha demorado por dos días la salida del vapor. *Legazpi* que conduce los efectos de la embajada.

La causa de la dilación es la enfermedad del intérprete Sr. Rey que debfa salir en dicho buque.

Créese que hoy se embarcarán los caballos.

Mencheta

Publicaciones oficiales

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 11 del actual:

Aviso á los alcaldes que no han remitido á los jefes de los respectivos Regimientos de reserva la relación de los individuos que se hayan presentado ante aquellas autoridades locales á pasar la revista anual.

Declaración de que ciertas obras de ferro carril en Mallorca son de utilidad pública.

Lista de corredores de comercio

Distribución de fondos provinciales para satisfacer las obligaciones del presente mes.

Aviso de haberse recibido en el Gobierno de provincia los títulos de Licenciado en Medicina y Cirujía expedidos á favor de D. Gregorio Barceló y D. Sebastián Amengual

Advertencia á los maestros de escuelas públicas.

Vacante de la Secretaría del Ayuntamiento de Lluçmayor.

Anuncio de la formación de los apéndices de los amillaramientos de la riqueza territorial de Santanyí.

Relación de contribuyentes fallidos.

Matrícula industrial de Muro.

Cuenta de caja del municipio de Andraig.

Lista de electores de compromisarios para Senadores, correspondientes á los municipios de Lluçmayor y Petra.

Aviso á los interesados en la solicitada inscripción de quince fincas, del término de Algaida, en el Registro de la Propiedad, á nombre de D. Miguel, D. Guillermo y doña Pedrona Sastre y Oliver.

Advertencia á los contribuyentes de consumos del extra-radio de Palma.

Sociedades y Corporaciones

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno de esta Sociedad, y á los efectos del artículo 29 de los Estatutos, se convoca á los Sres. Accionistas á la Junta General ordinaria que se celebrará en el domicilio social, el domingo 28 de los que rigen, á las doce de la mañana.

Queda de manifiesto en estas oficinas la lista de los Sres. Accionistas que con arreglo al artículo 27 de los expresados Estatutos tienen derecho á concurrir y votar, con expresión de los votos que les corresponden.

Palma 12 de Enero de 1894.—El Presidente, El Conde de Montenegro.—P. A. del C. de G., Miguel S. Oliver, Secretario.

Centro Militar de Palma

Se convoca á junta general extraordinaria para el día 21 del actual, á las cuatro de su tarde, con objeto de discutir algunas reformas del reglamento y á petición de más de treinta socios según en el mismo se previene

El día 28 á la misma hora tendrá lugar la junta general ordinaria para la lectura de cuentas y elección de cargos para la junta directiva

Palma 12 de Enero de 1894.—P. A. de la J. D.—El Secretario general, Francisco Martínez de la Riva.

Sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor

En cumplimiento de lo que se dispone en los estatutos y por acuerdo del consejo de Administración, esta Sociedad se reunirá en Junta General ordinaria el 28 del mes corriente, á las once de la mañana, en el domicilio social (Danús 1); debiendo los señores accionistas que deseen asistir á la reunión, depositar los títulos de sus acciones en las oficinas de la Sociedad con cuarenta y ocho horas de anticipación respecto de la señalada para la sesión.

Palma 7 de Enero de 1894.—Por la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor.—El Director Gerente, Guillermo Creus.

Banco de Sóller

Anuncio.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo establecido en el artículo 18 de los Estatutos se convoca á los señores accionistas para la reunión general ordinaria que se celebrará el día 21 del corriente mes, á las 2 de la tarde, en el domicilio de la Sociedad.

Sóller 6 de Enero de 1894.—El Director Gerente, D. Morell Pons.

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo dispuesto en el artículo 23 de los Estatutos, se convoca á los Sres. accionistas para la General ordinaria que se celebrará el día 31 del corriente á las cinco de la tarde en el domicilio de la Sociedad, calle de San Bernardo, núm. 16.

Los señores accionistas que deseen asistir á dicho acto deberán depositar sus acciones con cuarenta y ocho horas de anticipación á la celebración de la Junta.

Palma 8 de Enero de 1894.—El Administrador, Cándido Fernandez.

8-3-a

D. Miguel Perelló y Rosselló, agente ejecutivo del impuesto de consumos del estrarradio de esta capital.

Hago saber á los contribuyentes de consumos del estrarradio que no hayan satisfecho su correspondiente cuota del primero y segundo trimestres del corriente ejercicio, que puedan satisfacerlas sin recargo alguno en el fiato de la Puerta Pintada, á horas de despacho, hasta el día 15 del corriente mes, pasado cuyo plazo se procederá á su cobro por la vía ejecutiva de apremio, arreoladamente á lo prevenido en la Instrucción de procedimientos de 12 de Mayo de 1888.

Palma 9 de Enero de 1894.—Miguel Perelló.

6-3

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos.—Día 12.—Varones, 8. Hembras, ninguna.

Día 13.—Varones, 5. Hembras, 4.

Matrimonios.—Día 12.—Ninguno.

Día 13.—D. Bartolomé Piaras Vicens, con doña Petra Duran Quetglas.

D. Mariano Mari Mari, con doña María Roig Torres

Defunciones.—Día 14.—Miguel Llabrés Figuerola, de 3 años Inclusa provincial de bronquitis.

Josefa Ginard Mir, casada, de 26 años, calle de Palan, de tuberculosis

José Rigo Albertí, soltero, de 17 años, Hospital, de tuberculosis.

Isabel Janer Colomar, casada, de 59 años, calle de S. Francisco, de nefritis.

Antonia Masquida Serra, de 2 meses y medio, Arrabal, de neumonía.

Micaela Expósito, de 8 días, Inclusa, por no ser viable.

Hospital Civil.—Día 14.—*Movimiento de enfermos.*—Entradas, 3; 2 varon y 0 hembras.—Bajas ninguna.—Defunciones, 1 varón

Día 15.—Entradas, 3; 2 varones y 1 hembra.—Altas, 2; 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol—Estado de la atmósfera.—Cubierta por denso nublado con celajes al N. E.

Horizonte.—Cerrado y cargado en todo el círculo. Acelajado al N. E.

Idem del viento.—Gregal frescachón

Idem de la mar.—Llana y rizada en los medios y fuera de puntas.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-pl.—Sin señal.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta-horas

Empezará en San Jaime, dedicadas á San Sebastián, exposición á las tres y media de la tarde, los actos de coro y por la noche, novena y la reserva.

Otras funciones

En San Antonio de Viana, fiesta en honor de su titular, á las diez y media, misa mayor con música y sermón por D. Antonio Massanet, Pbro.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de los desamparados, en San Agustín.

Teatro Principal

Función para hoy

La Dolores

Mi misma cara

Entrada general 1'00.—It. al Paraiso 0'75



Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º Abril de 1893
De Palma a Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana 2:15 y 3:40 (mixto) tarde.

Vapores y Correos

Salidas de Palma.—Todos los martes para Barcelona á las cinco de la tarde.
Todos los viernes para Barcelona á las cinco de la tarde.

Salidas de Barcelona.—Todos los lunes y jueves á las cinco de la tarde.
Salidas de Valencia.—Todos los viernes á las tres de la tarde.

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

Table with columns for 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PÚBLICOS', listing various financial instruments and their values.

Table listing market prices for various goods such as 'Cubas', 'Banco de España', 'Tabacos', and 'Barcelona 15 de Enero, 4 tarde'.

Boletín meteorológico

Meteorological report for the day of 15th January, listing barometric pressure, temperature, wind direction, and other weather-related data.

Ferias de Mallorca

Abril.—Domingo 22, Santa María.—
Mayo, Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig),
Jueves 10, Inca (Dijous b6), Domingo 13, Soller y Felanig.—Id. 20, Sancellas.—

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor: el martes, en Montuiri: el miércoles, en Sineu: el jueves, en Inca: el sábado, en Palma: el domingo, en Binissalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa.

Hojas del Calendario

Calendar for January 16th and 17th, showing the day of the week, the month, and the date.

MARTES MIERCOLES

16 | Stos. Mar- | 349 celo papa y mártir, Fulgencio y Melas obispos, Honorato obispo y confesor
17 | Santos An | 348 tonio abad, Sulpicio obispo y Santa Rosalina monja car-tuj.

PALMA DE MALLORCA
Imprenta de Amengual y Muntaner

ESTABLECIMIENTO DE PIANOS

De los principales fabricantes nacionales y extranjeros. Se alquilan nuevos y usados á precios baratísimos.

ASA PERELLÓ, UNIÓN, 19

Advertisement for 'HOJALATERIA de JAIMÉ OLIVER' featuring an illustration of a man in a top hat and a list of services including electrical work and repairs.

ENFERMEDADES DE LAS VÍAS URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS AL QUE PRESENTE CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS.

Polvos Infantiles Pedrol

VERDADERA DENTICINA

El mejor remedio para la curación de todos los desarreglos ocasionados durante el período de la dentición (Baba). Facilitan la erupción dentaria. Hacen reaparecer la baba. Calman la diarrea. Quitar el estreñimiento.

Depósito: Centro Farmacéutico

14-VICTORIA-14

(ANTES DESPACHO DE VAPORES)

JAIMÉ PIZÁ Y COMPAÑIA

DEPÓSITO DE

AZÚCARES CAFÉS Y CACAOS

VENTAS AL PORMAYOR

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolatorio Pedrol, regenerativo y depurativo de la sangre.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gata, úlceras llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al Enolatorio Pedrol.

Depositarlo en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

Ciencia Recreativa

TOM TIT

Este interesantísimo y ameno volumen, adornado con multitud de grabados, se vende al ínfimo precio de 5 pesetas, lujosamente encuadernado, en casa de Amengual y Muntaner.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

Es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos.

FARMACIA DEL GLOBO, PLAZA REAL, BARCELONA. EN PALMA, VALENZUELA HERMANOS, CUARTERA, 2. LIBERTAD, 10. D. JOSÉ CASASNOVAS, PELUQUERO, CADENA, 6.

NO MÁS CASPA, NI CANA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

60 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

FARMACIA DEL GLOBO, PLAZA REAL, 4, BARCELONA. EN PALMA, VALENZUELA HERMANOS, CUARTERA, 2. LIBERTAD, 10. D. JOSÉ CASASNOVAS, PELUQUERO, CADENA, 6.

ASMA, TOS, catarros pulmonares

EL EUCLIPTO es además de excelente antiscorbutal y antiasmático, un poderoso antiseptico clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la tuberculosis.

De venta principales farmacias, Palma VALENZUELA, á 1'50 pesetas caja.

Casa de recreo

Se desea alquilar en el Terreno ó Porto-pi. Ofertas, Cordelería 33, bajos.

ALBUMS

Se ha recibido un extenso y variado surtido en diversos tamaños y precios en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO

MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE
Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Al por mayor, E. FORMIGUERA y C.ª
Farmacia de las Cofinas.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras

RESTAURADORAS

FORMIGUERA, con hierro, manganeso y perlas. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles.

Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Talleres, 22.—Barcelona

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

La Alfombrera

Queda desde hoy abierta la tienda, calle de Berard, número 46

Gran rebaja de precios

Personal idóneo se encarga gratuitamente de dejar colocadas á domicilio las alfombras que se compran en la fábrica.

Alfombras colocadas á 2 rs. el metro

Sacos de yute para almendrán á 4 reales kilogramo.

Berard 46 y sobre la Muralla Baluarte del Príncipe

BIBLIOTECA UNIVERSAL ILUSTRADA

Esta BIBLIOTECA se publicará formando tomos en 8.º de unas 200 páginas en buen papel, esmerada impresión, ricamente ilustrados y encuadernados en rústica con una bonita cubierta.—Un tomo mensual al precio de

UNA PESETA

Regalándose trimestralmente á los Sres. Suscriptores, una hermosa FOTOCROMOTIPIA de 4 por 66 centímetros

Reproducción de una obra de reconocido mérito artístico, por todo lo cual contamos con la cooperación de los distinguidos artistas, Llimona, Más y Fondevila, Baixeras, Graner, Utrillo, Labarta, Palliser, Passos, Baixas, etc., etc.

Se suscribe en la Imprenta y Librería de AMENGUAL Y MUNTANER, Conquistador, 30 bajos, Cadena, 2, Palma y en la Sucursal en Alco: Bectoria, 15.